

# LE DROIT À LA PARESSE

de Paul Lafargue

Une lecture proposée par  
Jérémy Reecht



**Le 19 mai à 19h au LAG, 23 avenue  
Jean Jaurès, 62800 Liévin**

**La lecture sera suivie d'une discussion**

**Entrée à prix libre**

La valeur « travail » est brandie par nos sociétés industrielles comme **la** valeur fondamentale, celle qui nous élève et nous émancipe. Nous sommes sommés de trouver un bon travail pour avoir une bonne vie. Nous avons intégré cette injonction comme une chose naturelle.

En 1880 déjà, Paul Lafargue s'insurgeait contre le dogme du travail bienfaisant. Il montre dans *Le droit à la paresse* que ce dogme n'a rien de naturel, il s'attache à mettre en lumière la connivence des moralistes et du patronat pour maximiser la productivité. Enfin il nous invite à penser autrement le rapport au travail et au temps, et à nous demander : Qu'est-ce qui compte vraiment ? N'y a-t-il pas plus important que le travail ?

135 ans après, Paul Lafargue a encore énormément de choses à nous dire sur notre société.